



Regards
d'Enfants
regardsdenfants.org

Charte du sportif en herbe



I. Le respect

1. Je me respecte moi-même : j'apprends à exprimer mes émotions.
2. Je respecte mes camarades de jeu : nous prenons soin les uns des autres.
3. Je n'insulte pas celui qui perd, je l'encourage pour la suite.
4. Je respecte les adultes de mon groupe : nous leur faisons confiance.
5. Je respecte les règles communes durant les activités, dans les vestiaires, sur le terrain de jeu...
6. Je n'utilise pas de gros mots, je connais les formules de politesse.



II. La coopération

1. J'aide les autres, les autres m'aident : nous coopérons.
2. Nous nous fixons un objectif, nous l'atteignons ensemble.
3. Je ne suis pas seul et je ne laisse personne de côté.
4. Nous coopérons pour atteindre un même but.





III. La tolérance

1. J'accepte les autres, quelles que soient leurs différences.
2. J'accepte les erreurs, je les corrige et j'essaye de m'améliorer.
3. J'accepte d'écouter les autres avant de donner mon avis.
4. Je ne rigole pas quand quelqu'un fait une blague méchante sur quelqu'un d'autre.



IV. L'honnêteté

1. Je dis la vérité pour que les autres aient confiance en moi.
2. Je suis sincère avec les autres parce que j'aime quand les autres sont sincères avec moi.
3. Je ne mens pas pour pouvoir gagner, l'important c'est de participer et de s'amuser.



La présente charte est née de la collaboration de l'association Regards d'Enfants avec l'ASPTT de Strasbourg.

Cette charte a été conçue avec et par des enfants âgés de 6 à 10 ans lors de rencontres hebdomadaires, chacune portant sur une valeur que nous considérons fondamentale lors de la pratique du sport.

Il s'agit de leur regard et de leurs mots sur les valeurs du sport.

Rencontrer les enfants de l'ASPTT est une extraordinaire leçon pour nous, les adultes. On découvre dans leur propos spontanés une grande humanité, un grand désir d'aider le prochain, de protéger les plus fragiles, de ne pas provoquer de violences... C'est très encourageant. Puis, quand ils retournent à leurs jeux, on les voit reprendre leur vie d'enfants, où se glissent parfois disputes et moqueries. Et on se souvient que, pour tous les êtres humains, il y a loin des principes à la réalité. C'est le travail de Regards d'enfants d'essayer d'ancrer les valeurs des droits de l'homme dans les actions de tous les jours.

Témoignage de Frédérique Neau-Dufour, présidente de l'association.